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Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo em 

Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente saudou a 

todos os presentes, e declarou aberta a Sessão de nº 2010. Verificou-se a existência de quórum regular, 

constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ALEXANDRE DOS 

SANTOS, CLEITON BIRK, EDIO INACIO VOGEL, FABIANI HEYLMANN, IVANIR GILMAR 

MEES, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI SCALDO SUZUKI.  

Logo a seguir foi apreciada a Ata de nº 2009 do dia 02 de dezembro, a qual foi aprovada por todos os 

vereadores.  

CORRESPONDÊNCIA: E-mail do Comitê Sinos que informa a abertura de inscrições para o 

cadastramento de entidades que tenham atuação na Bacia Hidrográfica do Rio dos Sinos – Gestão 

2025/2027. Of. Gab. nº 280/2024 em resposta ao ofício 301/2024 do Vereador Volnei, informa que a 

demanda da colocação de torneiras na Praça do Loteamento Alameda dos Ipês já foi encaminhada ao 

setor responsável e referente às marcações de consultas, o setor conta com quatro servidores para 

atender as demandas da central de agendamentos e em alguns momentos a central recebe um grande 

volume de mensagens que são respondidas conforme ordem de recebimento. Of. Gab. nº 281/2024 que 

encaminha para apreciação o Projeto de Lei nº 65/2024. Convite do do Comandante do CRPO-VRS, 

Luís Felipe Neves Moreira para solenidade alusiva ao 32º Aniversário do Comando Regional de 

Polícia Ostensiva Vale do Rio dos Sinos no dia 16/12 às 10h30min no auditório do Hotel Swan Novo 

Hamburgo. Of. Gab. nº 279/2024 em resposta ao ofício 300/2024 da Vereadora Marli, informa sobre 

recursos da Lei Paulo Gustavo. Of. SEI nº 299/2024 da 118ª Zona Eleitoral, solicitando a cedência do 

plenário da Câmara à justiça eleitoral para o dia 18/12 a partir das 14h para a realização da cerimônia 

de diplomação dos candidatos eleitos em Ivoti nas Eleições Municipais de 2024. Ofício do SIEHU se 

manifestando referente o Projeto de Lei nº 61/2024 e em movimento de protesto, demonstrar a 

inconformidade com o teor do projeto que retira membro do SIEHU e manifestar interesse em 

permanecer no mesmo ou ao menos integrar outra entidade de patrimônio e cultura no COMTUR. 

Convite do Desporto para o Campeonato Municipal de Canastra no dia 14/12 com início às 16h na 

Comunidade São João Batista em Picada Feijão. Of. Gab. nº 282/2024 em resposta ao ofício 318/2024 

do Vereador Ivanir informar que após aprovado o Projeto de Lei nº 59/2024, será aberto Edital para 

inscrição dos interessados em cursar o Curso Técnico junto a instituição de ensino, o qual ficará 

disponível no site do Município e quanto às 80 horas, as mesmas serão prestadas com 

acompanhamento do técnico agrícola do Departamento de Apoio à Agropecuária e corpo técnico da 

Emater. Ofício da AFECOI se manifestando com relação a retirada da entidade do Conselho 

Municipal de Turismo, conforme Projeto de Lei nº 61/2024. E-mail da Ordem dos Advogados 

subseção Novo Hamburgo manifestando interesse em integrar o Conselho Municipal de Turismo de 

Ivoti – COMTUR, em virtude da tramitação do Projeto de Lei nº 61/2024. Ofício da APEAI – 

Associação dos Profissionais de Engenharia à Arquitetura de Ivoti, solicitando a permanência da 

APEAI no Conselho Municipal de Turismo.  Inscrição para Tribuna Livre do Sr. Paulo Augusto  
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Graffunder para falar sobre Katrine Hanauer.  

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: VOLNEI solicita: 1 - Ofício ao Bar do Gordo, endereçado ao Sr. Cláudio Möbus, 

parabenizando pelos 75 anos do Bar do Gordo, um ponto de referência na nossa Cidade. MARLI 

solicita: 1 – Ofício parabenizando a coordenadora geral do plug, Roseli dos Santos Barella e demais 

profissionais envolvidos na realização do lindo espetáculo “Cápsula do Tempo, apresentado no dia 

06/12 no Ginásio Municipal; 2 – Ofício para o Executivo e Secretaria da Educação, parabenizando a 

educação de Ivoti pela conquista do selo ouro (selo nacional compromisso com a alfabetização 

concedido pelo MEC), ficando entre as melhores do Brasil com 100 pontos; 3 – Ofício parabenizando 

o Bar do Gordo pelo aniversário de 75 anos. O Presidente deixou registrado que foi feita uma reunião 

com uma empresa, vai melhorar a questão dos microfones, e citou um fato que aconteceu durante a 

audiência pública, onde cortou a fala de um senhor que se inscreveu para falar, e disse que foi 

sabotagem... 
 TRIBUNA LIVRE: PAULO AUGUSTO GRAFFUNDER usou a tribuna para falar sobre o caso Katrine 

Hanauer. Começou parabenizando os Vereadores que se elegeram, o Prefeito Valdir e seu Vice para os 

próximos quatro anos. Disse que achou bonito o pessoal fazer campanha e conquistar votos. Falou que até 

agora não recebeu nenhum retorno sobre os funcionários que denunciou da última vez que usou a tribuna. 

Disse que conversou com uma pessoa que passou pelo mesmo problema de saúde assim como a Katrine, que 

teve que pagar uma consulta particular em Novo Hamburgo para ser orientada a retirar seu útero. Falou da falta 

de fiscalização com o Município, e disse que foi feita uma denúncia no dia de hoje e gostaria de saber se as 

câmeras do Município realmente funcionam e vão servir como provas... Falou da falta de fiscalização do Mais 

Vida e da Saúde do Município, falou que sua esposa ficou em torno de 01 hora e 30 minutos no telefone, onde 

um empurrava para o colo do outro, ela precisava saber como proceder sobre os laudos da Katrine, pois, o 

Cremers estava solicitando um retorno para dar andamento. Paulo que teve que ir na delegacia se explicar, 

porque o Prefeito foi registrar uma denúncia na delegacia. Paulo se dirigiu ao Alexandre (Borracheiro) e disse 

que vi estar quatro anos à frente do Município e continuou falando que os Vereadores eleitos, irá fiscalizar um 

por um. Paulo falou que todo o dinheiro arrecadado foi para fazer um velório decente para a Katrine ... Paulo 

disse que pediu a ata do Conselho da saúde e falou que todos estavam em cima dele (como cão em cima da 

gordura) e nesta ata não foi colocado tudo, aí pediu a gravação e lhe informaram que não ficavam com a 

gravação salva. Falou que estava sendo acusado de que o problema da Katrine era dele e da esposa, de que 

foram irresponsáveis... Paulo disse que espera que alguma coisa seja feita referente a sua denúncia... Volnei 

disse que os Vereadores fazem o que está ao alcance e pediu que se o Paulo tiver a prova da ligação de 

1h30minutos, vai atrás para ver.  

PAUTA DO DIA  

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Emenda nº 14/2024 ao PL 61/2024 

Emenda nº 15/2024 ao PL 61/2024 

Emenda nº 16/2024 ao PL 61/2024. 

Emenda nº 17/2024 ao PL 61/2024. 

Todas as emendas foram aceitas. 

Projeto de Lei nº 65/2024 – Aprova o calendário municipal de eventos para o ano de 2025. 
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2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 64/2024 – Estima a receita e fixa a despesa do Município de Ivoti para o exercício 

de 2025. Volnei falou da audiência e agradeceu a secretária Kelly por ter vindo e contribuído, e 

também a Larissa, o futuro prefeito também se fez presente. Volnei pediu que a Kelly mande as 

respostas aos questionamentos até a próxima segunda feira.   

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 58/2024 – Projeto substitutivo – Dispõe sobre a obrigatoriedade do fornecimento 

gratuito de água potável em eventos que gerem grande aglomeração de pessoas e dá outras 

providências. Ivanir questionou sobre o que foi substituído no projeto. Volnei disse que a finalidade 

do projeto é para colocar água gelada no ginásio porque a água é vendida a 05 reais e por isso que foi 

feito o projeto com a finalidade de que a autarquia coloque dois bebedouros no Ginásio 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 59/2024 – Autoriza o Executivo Municipal a conceder bolsa-auxílio a alunos de 

Ivoti que frequentem o curso técnico em agropecuária junto à Associação Evangélica de Ensino. 

Chegaram informações do Executivo, porém ainda não ficou claro para o Vereador Ivanir. O Projeto 

aguardará. 

Emenda nº 14/2024 ao PL 61/2024 

Emenda nº 15/2024 ao PL 61/2024 

Emenda nº 16/2024 ao PL 61/2024. 

Emenda nº 17/2024 ao PL 61/2024. 

Todas as emendas foram aprovadas por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 61/2024 – Altera e inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2901/2014, que dispõe 

sobre a política municipal de turismo, cria o sistema municipal de turismo, institui o conselho 

municipal de turismo e o fundo municipal de turismo. As comissões apresentaram seus pareceres o 

projeto foi aprovado por unanimidade. 

Emenda nº 13/2024 ao Projeto de Lei nº 62/2024. A emenda foi aprovada por todos os vereadores. 

Projeto de Lei nº 62/2014 – Autoriza a realização de obras de melhoria no entorno da antiga Igreja 

Matriz e dá outras providências. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado 

por unanimidade. 

O Presidente lembrou que o Projeto de Lei nº 29/2024 foi arquivado devido à falta de informações. 

Ninon, assessora jurídica falou que o proprietário usou a tribuna para falar sobre o projeto, e a técnica 

levantou as razões da empresa, pois ela ficou de ir no Departamento de Planejamento Urbano para 

solicitar as diretrizes para a regularização da construção, para ver da viabilidade em função de rua, 

etc... Ninon disse que a mesma ficou de dar um retorno, mas até o momento não retornou. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: IVANIR falou de uma preocupação sua desde a semana passada, e até 

comentou com alguns colegas Vereadores sobre a questão dos auxílios que são aprovados geralmente 

no final do ano, para entidades como a Liga, APAE e Consepro, e esses projetos ainda não vieram à 

Casa, sendo que na próxima semana é a última sessão, e disse que já havia deixado a sugestão no ano 

passado, para que esses projetos venham com trinta dias de antecedência... Talvez seja o caso das  
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entidades não terem prestado contas do último recurso. Ivanir deixou como sugestão repensar esses 

projetos pelo mês de novembro para ter tempo hábil. Marli pediu a aparte e disse que foi atrás de 

informações, e a Liga já encaminhou os documentos em novembro, mas a APAE ainda não 

encaminhou, e talvez o Executivo esteja aguardando a APAE para encaminhar os projetos. MARLI 

comentou sobre a apresentação do PLUG, e disse que o Presidente também assistiu, deu nota 1000, 

mas sentiu a falta de um ambiente adequado, porque não tinha palco, e as pessoas não enxergavam 

direito os artistas, que foram fantásticos. Marli sugeriu que o Executivo estude a possibilidade de ver 

um local apropriado, com um auditório (palco) para essas apresentações, pois os professores 

trabalham diretamente com as crianças e se dedicam para isso. Sobre o corona vírus ainda não recebeu 

os dados. Satoshi comentou que a prestação de contas do Consepro já foi encaminhada em novembro. 

O Vereador Edio sugeriu que o Executivo deixe a APAE para trás, e disse que a própria Câmara de 

Vereadores é culpada, pois aprova os projetos na corrida, e não tem como não votar a favor de um 

recurso para essas entidades, que são importantíssimas. Edio falou que a Câmara tem que se 

responsabilizar e exigir que o Executivo faça as coisas em tempo hábil... Ivanir disse que a Marliese, 

Diretora da APAE entrou em contato e disse que entregou em outubro a documentação, então não se 

justifica, deve ser incompetência do Executivo. VOLNEI fez suas colocações e disse que não sabe 

quem é o responsável por fazer esses projetos, se é o Solano? Volnei pediu um ofício ao Executivo 

para saber do porquê do atraso. Ninon disse que o Vereador Cleiton questionou que o Executivo 

estaria esperando a aprovação da LOA, e mediante isso, a assessora questionou o Tomás, Procurador 

Geral do Município e ele disse que o Executivo está aguardando a aprovação da LOA para encaminhar 

o Termo de Fomento, mas como a LOA será aprovada dia 16, teria que ser feita uma extraordinária. 

Volnei pediu aos Vereadores para que ninguém se ausente na próxima semana, pois possivelmente vai 

ter uma extraordinária. Cleiton falou que tudo isso é falta de comunicação, que o Executivo poderia 

ter avisado...Volnei disse que escutou a Vereadora Marli ao telefone com a Marlene da Liga, que 

informou que a documentação foi entregue ao Executivo e o Prefeito disse que não veio, então o 

Prefeito mentiu mais uma vez, é um mentiroso. Marli disse que não é nem o Prefeito e sim a equipe 

que deixou de fazer... Volnei disse que o Prefeito é o responsável e que ele poderia ter dito que 

precisava esperar pela aprovação da LOA... Volnei comentou sobre a resposta que veio do Executivo 

sobre a marcação de consultas, e pediu que o Executivo faça uma divulgação no site para que as 

pessoas mandem mensagem uma vez só e aguardem, para não acontecer de a mensagem cair lá em 

baixo. O Vereador Edio pediu um aparte e disse que o médico que fez a sua cirurgia (câncer de 

próstata) solicitou sessões de radioterapia e pediu que ele consultasse e transcrevesse o papel no 

Município. Edio disse que mora há 36 anos em Ivoti e nunca precisou consultar num posto de saúde e 

foi atrás para ver e foi informado que precisa fazer o cadastro. Na época não foi mais atrás, pois fez o 

procedimento particular, porém agora com esses papéis do médico foi até o setor de encaminhamentos 

para se informar e chegando lá ninguém sabia informar nada, pois queria saber onde fazer o cadastro... 

Edio disse que saiu dali e foi até o posto do Jardim Buhler e em 10 minutos estava tudo resolvido, 

fizeram o cadastro e já marcaram a consulta... Volnei sugeriu que o Executivo através dos assessores 

de imprensa faça um vídeo explicando como funciona o agendamento das  
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consultas e publique no site. Volnei pediu permissão para a Marli incluir o nome dele junto no ofício 

referente a um espaço para apresentação (PLUG) e disse que vários pais o abordaram na saída dizendo 

que não viram nada. Volnei pediu que a Vereadora Marli (Vice) represente a Casa Legislativa no dia 

16/12 no evento do Hotel Swan em Novo Hamburgo. Volnei comentou sobre o Grupo Vida Saudável 

(44 pessoas) e comentou se a Prefeitura não tem recursos para o grupo fazer seu encerramento, uma 

vez que é um grupo da Prefeitura... Também falou sobre ter no site um valor de prestação de contas e 

no Tribunal de Contas ter outro... Nada mais a declarar, o Presidente encerrou a presente Sessão e convocou 

a todos para a próxima no dia 16/12, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, 

secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores 

PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 
 

 

 

                     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                     Secretária 
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